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_80_E5_B9_B4_c101_629034.htm CCIE一年后的感悟 本文旨在

总结一年来的CCIE感受，也为那些还未参加工作的无工作经

验的CCIE们做个参考。 2003年开始上了大学，学了计算机网

络专业，必修思科网院的CCNA课程，从此踏上了Cisco认证

之路。利用假期和一群同学学了CCNP。 2006年3月开始学

习CCIE课程，第一个位置是8月的，感觉自己学的不怎么样

，浪费了很多时间，位置放弃了，继续学习.第二个位置

是2007年1月的，9月就开始加紧准备了，没想到的事情发生

了。 2006年11月CCIE试验变题了，全变了，放弃了2007年1月

的位置，可我笔试2007年7月就到期了，和一群战友开始研究

考题，我们做了很多个PDF的版本，在内部流通里面有详细

的解题方法，哪里找到的答案。 我们合作的很愉快，分工也

很明确，后来同学给了我3月6日的位置，我也很感谢他。

2007年2月春节放弃了和家人团聚，在试验室做试验，晚上就

睡在试验室。每天午饭后，晚饭后，我们都要打局星际。看

着外面鞭炮声，心里多少有些感伤。 2007年3月6日，我也一

次通过了，2007年3月12日，白金也一次通过了， 2008年2

月19日，他开始去Cisco上班了。只有我2008年年后才混了个

经理。后来Crescendo总是在说，要坚持打星际，打星际的都

过了，呵呵，最后他也通过了。 2007年3月19日，开始在中关

村一家公司做网络项目，待遇我并没有要求的太高，我看重

的是小公司能给我更多的机会，必定还没有工作经验，我希

望有更多的机会知道我自己能做什么。没有工作经验我也不



知道我到底能做些什么。 一到公司，领导就很看重我，做了

个小主管，上班第四天就开始去出差，做天津一汽丰田的网

络后来出差就越来越多了，呵呵，虽然比较累，但还要同时

，领导我们的关系都相处得很融洽。 做售前，写方案，和客

户沟通，现场勘查，无线测试，做建议方案，网络规划设计

，做投标文件，帮客户做招标文件，讲标，做售后，调试北

电设备，Juniper防火墙，思科交换机、防火墙、方正防火墙

，MOXA工业网设备，同时还要做公司内部的培训，经常还

要给分公司做电话或邮件支持。 一年出差 加班超过120天的

时间，去了天津、塘沽、西宁、山西河津、山东莱州、山东

青岛、黑龙江哈尔滨，有机会要去南方看看。4月就开始跟山

东金矿的项目，9月投标，我做技术方案，我讲标，没想到就

中标了。呵呵。这一年下来的确挺累的。人手不够，也没啥

人能多帮我的，只能靠自己。 2008年了，马上就一年了，这

一年来确实学到了不少的东西，如果当初去了思科金牌，我

想我可能学不到这么多的东西，只是会做很多大型的思科网

络的调试。我最初的做的职业规划里，就是再考个安全，再

考个语音，没有想过往管理方向发展，至少暂时还没有想过

，因为我还小么。 公司领导都很看重我，我也很喜欢我们公

司，喜欢和同事们一起工作，喜欢和同事和领导一起打魔

兽3C，我也很希望我们公司的管理等各方面都能够蒸蒸日上

，上一个新的台阶。这里是我事业的起点，这里给了我一个

很好的平台，我会把一起尽量做得完美，尽我所能。 即便年

后开始做管理，我还是希望我可以有时间考安全，考语音

，2009年3月我的证书就要到期了，我必须要在2008年底考一

个笔试。到底是考安全还是考语音，到现在我还很迷茫。 公



司现在做无线网络，对于安全和语音都有用的，但这无线最

大的优势还是做VoWlan，我是不是应该先学语音呢? 英语我

觉得还是差的很远的，虽然思科的文档看着没啥大问题了，

可中国式的哑巴英语怎么能行，找时间还是要学学英语的，

考个雅思，去国外读研，或移民到国外工作。 现在开始转管

理了，是不是做上几年，考个MBA会好些呢?以前就听别人说

过CCIE MBA是绝配的。 2008年我的本命年，的确很幸运，

而且有很多值得开心的事情，希望后几年还能有这么多的开

心事。 给后辈们的一些忠告： 我觉得，考过了CCIE，你学

的再好，代表不了什么，只能代表你是个很好的CCIE，

但CCIE本质是做什么的呢?通俗点来说，就是做售后，做调试

，做大型互联网的调试，排错。如果我说错了，欢迎大家指

正，我马上改正。 如果你口才很好，理论知识好，那么你可

以很好的跟客户沟通，可以去讲标，可以做员工培训.如果你

文笔很好，你可以做出漂亮的方案，漂亮的标书，当然这些

是可以通过锻炼来提高的。如果你做过售后，做过工程，你

勘查现场的时候，你会考虑到很多施工时候的事情，思维会

开阔很多。 而且人际关系是相当重要的，无论是和同事还是

和领导，我这并不是鼓励大家去拍马屁，本人是很反感大拍

马屁的人的。只要把同事和领导都当作朋友去对待就可以了

。 还有一点很重要的，我觉得作为一个CCIE，你应该了解综

合布线，了解光纤。不然连哪个模块用什么样的光纤接头都

不知道，那不是太丢人了吗? 参加工作前最好先熟悉Cisco产

品手册，仔细看看你就会发现其实不需要别人给你讲，你都

可以看懂的。 只要用心些就可以了。 最后最重要的一点就是

，学无止境，不要仅仅局限于CCIE，被CCIE束缚住，要超



越CCIE。售后一定要做的，不做售后不了解工程，做售前并

不好的，有能力一定要往售前和管理发展。 祝愿大家2008年

所有的CCIE都薪水多多，也祝愿所有的准CCIE们，早日通过

，加入CCIE的行列中来。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


